

# NEWSLETTER FÜR INSIDER 2018 Nr.9

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



## Pina-Lernplaner im Einsatz

Vor einem Jahr wurden im Jahrgang 5 Lernzeiten eingeführt. Fest in das Lernzeitkonzept integriert ist der Lernplaner, in dem die Lernfortschritte festhalten und reflektiert werden. Bislang wurde auf den Lernplaner eines Schulbuchverlags zurückgegriffen. Ab sofort steht ein **eigener Pina-Lernplaner** zur Verfügung, der für unsere Anforderungen optimiert ist. Ein großer Dank für die gelungene Entwicklung gilt der Arbeitsgruppe Lernzeiten.



## Neue Vertretungslehrkräfte

Zwei neue Lehrkräfte verstärken im neuen Schuljahr unser Kollegium: Frau Schäfer gibt als neue Musiklehrerin interessierten Schülerinnen und Schülern freitags **Gesangsunterricht**. Die zweite Verstärkung ist den meisten bestens bekannt: Frau Grau ist nach einem Jahr wieder an die „Pina“ zurückgekehrt als Fachlehrerin für **„Deutsch als Fremdsprache“**. Sie wird in den Internationalen Klassen unterrichten.



## Gegenbesuch aus Israel

Kletterpark, Kanutour, Empfang im Rathaus, Besuch der Synagoge, Stadtrallye sowie Tagesausflüge nach Amsterdam und nach Köln waren die Hauptprogrammpunkte beim **Gegenbesuch** der Schülerinnen und Schüler **aus Beer Sheva**.

Viele Freundschaften werden die Austauschwoche überdauern. Möglich wurde der Besuch durch die Gastfamilien sowie Frau Wüsthoff, Herrn Buck und Frau Klatt, die den Austausch vorbildlich organisiert haben.

## 3D-Drucker an der „Pina“

Im Zuge einer Kooperation mit der Bergischen Universität steht an unserer Schule **ab sofort ein 3D-Drucker** zur Verfügung. Im Rahmen eines Projekts unter Leitung von Frau Neubert erlernen ausgewählte Schülerinnen und Schüler den Umgang mit der neuen Technik und geben die Kenntnisse an interessierte Schülerinnen und Schüler sowie Lehrerinnen und Lehrer weiter.



## Abiturfeier 2018 wieder im Opernhaus

In einer Feierstunde mit vielen Emotionen und gekonnten Beiträgen wurden den diesjährigen Abiturientinnen und Abiturienten die **Abiturzeugnisse auf der Bühne des Opernhauses** verliehen. Allen einen herzlichen Glückwunsch und die besten Wünsche für die Zukunft! Abends wurde im Walder Stadtsaal weiter gefeiert.



## Talkrunde mit Ministerin Gebauer

Auf einer **Fachtagung in Soest** zum Thema „Interkulturelle Schule“ diskutierte Schulministerin Yvonne Gebauer in einer Talkrunde über verschiedene Aspekte des Themas. Mit dabei von der „Pina“: Herr Amend und Samir Froz (Klassenlehrer und Schüler der Internationalen Klasse 3). Ein besonderes Augenmerk lag auf dem Übergang aus der Erstförderung in den Regelunterricht.



Froz (Klassenlehrer und Schüler der Internationalen Klasse 3). Ein besonderes Augenmerk lag auf dem Übergang aus der Erstförderung in den Regelunterricht.

## Schuljahresauftakt in Hattingen

Wer aus den Ferien kommt, hat viel zu erzählen: Neben einer moderierten Fortbildung zur „Lehrergesundheit“, der ersten Lehrerkonferenz und zahlreichen fach- und themenbezogenen Workshops gab es auch viel Raum für den persönlichen Austausch. Traditionell startete das Kollegium der „Pina“ auch in diesem Jahr ins Schuljahr mit einer **zweitägigen Fortbildung in „Haus Friede“** in Hattingen.



## Innenhof „wie neu“

Es fällt positiv ins Auge: In den Sommerferien wurde der Belag des **Innenhofes aufwändig gereinigt**. Was zuvor unansehnlich bewachsen war, erstrahlt wieder hell in altem Glanz. Ebenfalls gereinigt wurde der „Schlangenweg“, der die Gebäude A (Verwaltung) und D (Naturwissenschaften) verbindet.



Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine Email an [Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de](mailto:Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de), die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)  
Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal